

Allgemeiner Anzeiger.

Zeitung für die Ortschaften:

Bretnig, Hauswalde, Großröhrsdorf,
Frankenthal und Umgegend.

Expedition: Bretnig Nr. 139.

Der Allgemeine Anzeiger erscheint wöchentlich zwei Mal: Mittwoch und Sonnabend. Abonnementspreis incl. des allwöchentlich beigegebenen „Illustrirten Unterhaltungsblattes“ vierjährlich ab Schalter 1 M. bei freier Zustellung durch Boten ins Aus 1 M. 20 Pf. durch die Post 1 M. exkl. Bestellung.

Inserate, die 4gepastene Korpuszelle 10 Pf., sowie Bestellungen auf den Allgemeinen Anzeiger nehmen außer unserer Expedition in Bretnig die Herren A. F. Schöne Nr. 61 hier und Dehme in Frankenthal entgegen. — Bei größeren Aufträgen und Wiederholungen Rabatt nach Vereinbarung.

Inserate bitten wir für die Mittwoch-Nummer bis Dienstag vormittag 11 Uhr, für die Sonnabend-Nummer bis Freitag vormittag 11 Uhr einzutragen.

Inserate, welche in den oben vermerkten Geschäftsstellen abgegeben werden, werden an den genannten Tagen nur bis vormittags 9 Uhr angenommen.

Redaktion, Druck und Verlag von A. Schurig, Bretnig.

Nr. 46.

Sonnabend, den 10. Juni 1893.

3. Jahrgang.

Bekanntmachung.

Reichstagswahl betreffend.

Die Herren Wahlvorsteher im 3. Königlich Sächsischen Reichstagswahlkreis werden hiermit angefordert, die Protokolle über die am 15. d. M. — Donnerstag — stattfindende Reichstagswahl nebst den dazu gehörenden Unterlagen bis spätestens Sonntag, den 18. dieses Monats, vormittags

vortags an mich einzutragen.

Deutschliches und Sächsisches.

Bretnig, den 10. Juni 1893.

Bretnig. Am Mittwoch fand im deutschen Hause hierzulast eine öffentliche Wählerversammlung statt, in welcher der Kandidat Graf zur Lippe auf Vorschlag seines Wählers zum ersten Male vorsiegte. Leider war die Versammlung sehr schwach besucht, denn es waren noch nicht 50 Personen anwesend. (Als Grund hierfür darf wohl unstrittig die ungünstige Beleuchtung, als auch die unpassende Zeit, zu welcher die Versammlung angelegt war, angegeben werden.) Herr Adolf Pegold eröffnete die Versammlung mit einer kurzen Ansprache und einem Hoch auf Se. Maj. den deutschen Kaiser und den König von Sachsen, worauf Herr Graf zur Lippe seine Stellung zur Militärvorlage darlegte. Er bestätigte hierbei, daß zur Sicherung Deutschlands die Bewilligung der Militärvorlage notwendig sei; er fügte ferner aus, daß bei Ausbruch eines Krieges mehr Rücksicht auf die Familienväter genommen werden möchte. Es wurde und Kind zurücklassend, ins Feld ziehen müssten, während eine ungähnliche Menge junger Leute dagegen hinter dem Oden bleiben könnte. Als Mittel zur Deckung der Kosten wurde in Frage stehende Militärvorlage empfohlen Redner die Vorjensteuer, die Differenzsteuer, das Vermögenssteuern, die Wehr- und Lurustabellen, was die gegenwärtigen wirtschaftlichen Fragen anbelangt, so erklärte Herr Graf zur Lippe, daß er seit 1876 zu den Steuer- und Wirtschaftsreformen zähle, welche sich zur Hälfte stärker zur Steuer heranziehen. Zur Frage der Landwirtschaft übergehend, bemerkte Redner, daß er vor allem Gegner des Handelsvertrages mit Russland sei, durch welchen die Not der Landwirtschaft keine Abhilfe fände, nur eine Verschlimmerung erhalten. Nicht bloß auf das Bedenken der Landwirtschaft, sondern auch auf das Bedenken der Industrie, von Handwerk und Gewerbe, habe mein Augenmerk zu richten. Ferner erklärte sich Redner in der Währungsfrage gegen die bloße Goldwährung und für Bimetallismus mit oder ohne England, wolle auch jedem Gejete, welches geeignet sei, den jüdischen Einfluß zu beseitigen, Zuthümung geben. U. a. trat Herr zur Lippe den von anderen Seiten aufgestellten Behauptungen, daß er erst nach der Reichstagsauflösung eine Kandidatur angemessen habe, scharf entgegen, indem er erklärte, daß man an ihn bereits in der zweiten Versammlung in Berlin mit der Frage konfrontiert sei, ob er geneigt sei, im Falle einer Reichstagsauflösung ein Reichstagsmandat anzunehmen. Er habe sich schon bereit gefunden; auch trat er dem Mandat zur Annahme eines derartigen Gesuches, daß er frei von Steuern sei, inso-

Rückständige Wahlprotokolle werden auf Kosten der Sammigen abgeholt werden.

Die Ermittlung des Wahlergebnisses findet Montag, den 19. dieses Monats,

nachmittags von 3 Uhr ab im Sitzungszimmer der Königlichen Amishauptmannschaft in Bautzen statt. Der Zutritt steht jedem Wähler frei.

Bautzen, den 3. Juni 1893.

Der Wahlkommissar für den 3. Sächsischen Reichstagswahlkreis.

Amtshauptmann von Beeskow.

Am 18. Juni 1893.

Am 18. Juni 1893.